

PORELPRI

BETRIZ PAREDES
SE APUNTA
PARA 2024 P9



FOTO: LESLIE PÉREZ

#BEATRIZPAREDES

Levanta la mano para 2024

DEJA ENTREVER QUE
ELLA ES LA CLAVE
PARA QUE A LA
ALIANZA SE SUME MC

REDACCIÓN

La senadora Beatriz Paredes Rangel *levantó la mano* para buscar la candidatura presidencial para las elecciones de 2024, primero por su partido, el PRI, luego por la coalición Va por México, y dejó entrever que ella podría ser clave para que a la alianza se sume Movimiento Ciudadano.

En una visita a las instalaciones de **Heraldo Media Group**, donde conversó con directivos y columnistas, dijo que ella tiene vinculación popular desde hace muchos años, por lo que no tiene que inventarse el contacto con las bases del partido.

Además, aseguró que tiene

vinculación con panistas, perredistas y con Movimiento Ciudadano, porque le liga una profunda amistad con Dante Delgado, líder nacional del partido naranja, a quien se refirió como un gran estratega que está diseñando un proyecto político importante a nivel nacional.

Dijo que tiene todo para ser candidata a la Presidencia de la República, que sí se le puede ganar a Morena, pero que para lograrlo se requiere unidad y articulación estratégica, visión de largo aliento y proyecto con gobierno de coalición en donde se contemple a un equipo de hombres y mujeres destacados

para gobernar.

Reiteró que es fundamental la conexión con la sociedad civil, con el pueblo, pues la gente está harta de los partidos, por lo que cree que hace falta también fortalecer los liderazgos políticos a nivel nacional con principios ideológicos en vez de tomar decisiones con criterios pragmáticos.

Consideró que la crisis de su partido empezó con el magnicidio de Colosio, pero que se ha acrecentando a pesar de haber vuelto a la Presidencia. 🗳️



FOTO: ESPECIAL

18%

DEL PADRÓN OFRECE PA-REDES DEL PRI PARA 2024.

20%

DEL PADRÓN APORTA PAN, SEGÚN LA PRIISTA.



GANAR LAS ELECCIONES

LA SENADORA PRIISTA VISITÓ A HERALDO MEDIA GROUP, DONDE DIJO QUE GANARLE A MORENA NO ES UNA POSIBILIDAD REMOTA.

1

• La senadora es una priista con mucha experiencia.

2

• Ha estado siempre alejada de los escándalos.

3

• Considera que su partido debe refundarse.



—ALIAJERO—



#OPINIÓN

BEATRIZ PAREDES SE APUNTA
PARA LA PRESIDENCIA DE
LA REPÚBLICA

Lo ha pensado en serio. No es una respuesta a bote pronto. Beatriz Paredes quiere ser candidata presidencial de la Alianza

“¡Sí! Tengo emoción y pasión para serlo...”, resume **Beatriz Paredes** a la posibilidad de ser candidata presidencial dentro de la Alianza (constituida ahora por PRI-PAN-PRD y a la que probablemente se sume MC, llegado el momento). Expresidenta del PRI, exgobernadora de Tlaxcala, expresidenta de la Cámara de Diputados, exdirigente de la CNC, exembajadora en Brasil..., la senadora por el tricolor luce sus prendas para aspirar a la Presidencia de la República:

—Mi perfil —refiere en primera instancia—, tiene algunas ventajas para ser competitivo (entre éstas, una vinculación popular “fuerte y real”). Segundo: “He tenido experiencia en momentos delicados de la vida nacional”. Tres: “Hay que tener ganas, pasión...; y yo tengo emo-

ción y pasión”. **Beatriz Paredes** lo ha pensado en serio. No es una respuesta a bote pronto. Ante colaboradores y directivos de **Heraldo Media Group**, la tres veces subsecretaria de Gobernación se manifiesta por “una coalición gobernante”. Su idea perfila la mirada no sólo hacia el rostro de quien ostenta la candidatura, sino a la suma de los más aptos para conformar el gabinete. Algo así como una candidatura plural. “Un presidente no gobierna solo”, argumenta. ¿Qué tantas posibilidades tendría la senadora tlaxcalteca de pasar el filtro de la militancia priista y de los otros partidos de la Alianza para convertirse en su abanderada presidencial?

—En el PRI, cuando menos me conocen, —apunta con cierto humor— si bien depende de quiénes más deseen participar. En el PAN, el panismo histórico recuerda que fui yo líder de la oposición en 2000 (cuando el *blanquiazul* ganó la presidencia) y que hubo gobernabilidad en el país. Puedo ser interlocutora. Con el PRD tengo una vieja amistad. Soy progresista, más de centro izquierda que otros militantes

de mi partido. Su preocupación apunta más bien a la necesidad de “juego limpio” en el tablero. Si lo hubiera, indica, todos los partidos deberían sacar a sus candidatos —no precandidatos, sino candidatos— al mismo tiempo.

Para **Beatriz Paredes**, la Alianza no va tarde en elegir candidato (de por sí tienen frente *el fantasma* de la judicialización de cualquier figura que asoma), más bien considera que una candidatura debe arrancar “con el tiempo necesario para hacer una campaña eficaz”. ¿Cuánto es esto? Al menos, el tiempo suficiente para recorrer todo el país. Y desde su perspectiva, “es altamente probable” ganarle a Morena en 2024, “si la elección es limpia”.

GEMAS: *Obsequio del* **Marcelo Ebrard**, *en respuesta a lo escrito por* **Jared Kushner**, yerno de **Donald Trump**, *en su libro de memorias de la Casa Blanca:* “Mira, están en campaña ¿sí? Son documentos hechos para ganar votos”.

MARTHAMERCEDESA@GMAIL.COM /
[@MARTHAANAYA](https://twitter.com/MARTHAANAYA)

**Su preocupación
apunta más bien
a la necesidad
de “juego limpio”
en el tablero**



‘Me quedo con los tres millones de ciudadanos’

Tras afiliarse a tres millones de personas en un fin de semana, el dirigente de Morena se prepara para el Congreso Nacional del que confía en salir con un partido unido y listo para definir a su candidato presidencial



‘Me quedo con los 3 millones de ciudadanos’ #RumboA2024

Tras afiliarse a tres millones de personas en un fin de semana, el dirigente de Morena se prepara para el Congreso Nacional del que confía en salir con un partido unido y listo para definir a su candidato presidencial

POR CARLOS MONTESINOS

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, habla con Reporte Indigo sobre el proceso interno iniciado el pasado fin de semana para discutir las molestias de algunos sectores del partido y el padrón de más de tres millones de militantes que habría dejado la afiliación. Así como lo que esto significa para la inminente definición de su candidatura presidencial rumbo a 2024.

El presidente del Comité Ejecutivo Nacional presume la alta convocatoria que tuvieron, destacan-

do que era un proceso interno y no uno en donde hubiera una candidatura de por medio, así como lo considera positivo respecto al método de dejar las decisiones más relevantes del partido en manos de la ciudadanía.

“Tuvimos plazas llenas todo el fin de semana en todo el país de gente que voluntariamente dijo ‘yo quiero ser parte de Morena’ porque estos tres millones de personas quedaron afiliadas a Morena, llenaron su formato de afiliación a Morena y ya son parte de nuestro movimiento. Esto demuestra que somos un partido vivo, que despierta el interés de la población.”

do que era un proceso interno y no uno en donde hubiera una candidatura de por medio, así como lo considera positivo respecto al método de dejar las decisiones más relevantes del partido en manos de la ciudadanía.



Personajes como Ricardo Monreal no participaron el fin de semana, no se reafiliaron al partido guinda y no aparecerían en el nuevo padrón que se espera esté listo en diciembre. Al respecto, Mario Delgado Carrillo solo comenta que “es decisión de ellos si participaron o no, yo me quedo con los tres millones de ciudadanos que participaron este fin de semana”.

Ante las quejas por mantener las puertas del partido abiertas aún a figuras otrora antagónicas, reconoce que “hay compañeros que no les gusta que el partido se abra, pero yo recuerdo que la definición de partido-movimiento es que tenemos que seguir buscando la incorporación de más mexicanas y mexicanos a este proyecto”.

Esto bajo el argumento de que el propio presidente Andrés Manuel López Obrador logró un tremendo éxito de más de 30 millones de votos “cuando se dio cuenta que la gente que quería un cambio no cabía en un partido político” y la llamó a sumarse al movimiento, por lo que considera algo similar el resultado de los tres millones de afiliados.

Sobre las denuncias de acarreo y otras prácticas cuyo combate Morena mantiene como una de sus banderas, adelanta que “no vamos a permitir que esas prácticas lleguen a nuestro partido, estamos haciendo una revisión de todo el proceso, casilla por casilla, para que no haya duda, que se respete la voluntad ciudadana. Es lo principal, que prevalezca la decisión de la gente”.

Mario hasta 2023

Con la votación de este fin de semana y con la publicación de los resultados oficiales programada para este jueves, el proceso interno seguirá con los consejos estatales a realizarse los próximos 13 y 14 de agosto para, finalmente, celebrarse el Congreso Nacional de Morena el 17 y 18 de septiembre,

como explica Delgado.

“Tendremos nuevos Comités Directivos Estatales, se renovarán los Consejos Estatales, en septiembre tendremos un nuevo Congreso Nacional, un nuevo Comité Ejecutivo Nacional, vamos a actualizar nuestros documentos básicos, nuestros estatutos. Todo esto pues ya preparándonos para estar listos para 2024.”

Rumbo a la cita de septiembre, sectores del partido han dejado en claro que buscarán un cambio de dirigencia, como lo manifestó el Foro Nacional de Militantes de Morena desde que se emitió la convocatoria a finales de junio y, tras las votaciones del fin de semana, se sumó el Frente Nacional Obradorista con un llamado a movilizaciones.

Frente a estas demandas, Delgado recuerda que “la compañera Citlalli Hernández y tu servidor fuimos electos hasta agosto de 2023 y ahí es cuando terminará nuestro mandato. Esto nos va a permitir entregar un partido organizado, fuerte, unido y listo para la movilización del 2024 que asegure el triunfo electoral”.

Por el contrario, incluso plantea que “este proceso nos ayuda y, ahora que terminemos todo el proceso de renovación de todos los órganos de dirección del partido, evidentemente nos pone ya listos para la organización rumbo al 2024. Estamos en tiempo, ya hemos dicho que será por encuestas la decisión”.

Sin favoritos para 2024

Este proceso funciona también como la antesala a la contienda interna con la que se decidirá al abanderado de Morena para 2024 y que tiene precedentes en la selección de candidatos estatales en 2021 y 2022, puesto que se realizará mediante una encuesta dividida en dos etapas

y cuyo resultado se dará a conocer alrededor de estas fechas del próximo año.

Dado que ya comienzan a presentarse fricciones y choques entre las principales “corcholatas” morenistas -Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal-, Mario Delgado adelanta que su dirigencia actuará de manera institucional para no dar razones o pretextos que lleven a la división del partido.

“Ya dependerá del compromiso que tenga cada quien con este proceso histórico de transformación si antepone el interés del proyecto o su interés personal. Pero, en lo que toca a nosotros, no, nosotros no vamos a tener favoritos, nosotros no vamos a inclinarnos por nadie”, asegura al considerar esta una responsabilidad compartida entre la dirigencia y los aspirantes.

Respecto a las reiteradas solicitudes de garantizar la equidad en la próxima contienda interna de Morena, considera que “justamente este comportamiento institucional, transparente, imparcial va a contribuir mucho a la unidad del movimiento. Este piso parejo para todos debe ser una garantía y una certeza para todos nuestros liderazgos”.






Llenaron su formato de afiliación a Morena y ya son parte de nuestro movimiento. Esto demuestra que somos un partido vivo, que despierta el interés de la población”

Mario Delgado
Dirigente nacional de Morena

Mario Delgado explica los pormenores de la afiliación de tres millones de personas rumbo al Congreso Nacional de Morena, que es la antesala de la definición para la candidatura presidencial de 2024



